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村上市議会全員協議会からの主な意見（令和 3年 9月 28 日開催） 

 

No 意 見 市の考え方・回答 

1 
○今までの総合計画は、言葉の使い方が抽象的なものが多い。ポイントや特徴のあるものに関して

少しは具体的な言葉で綴ってほしい。 

○強く記載するべきものは言葉にして落とし込むように努

力したい。 

2 

○第３次総合計画のキャッチフレーズ、「あふれる笑顔のまち村上」は言いにくいので、「笑顔あふ

れるまち村上」としたほうがよい。また、この意見を審議会に伝えて意見を聞いてもらいたい。 

○「笑顔」を強調するという意味合いを込めているもので

あり、この形でのパブリックコメントの実施をご理解い

ただきたい。パブリックコメントで寄せられた意見及び

議員意見については、第６回審議会でお諮りする。 

（第６回審議会でご意見をお聞きしたい。） 

3 

○総合計画は最上位計画ですが、重点戦略である総合戦略と総合計画の計画期間が合わない。最上

位計画策定の前に重点戦略である個別計画があり、そこは審議できない。決まったものとして位

置付けられているというのはおかしいのではないか。今回はやむを得ないと思うが、４年後５年

後の見直しの時に、整合性のとれるような形にしたらどうか。 

○今回、１年期間が違う形で提案している。今後、第４次

総合計画の策定の時にどうあるべきかを踏まえて検討さ

せていただきたい。 

4 

○第１次、第２次総合計画が終わって、実施が未了であったものは数多く積み残されている。それ

を第３次総合計画の策定にあたってどのように位置付けたのか。総合計画が絵にかいた餅では

何もならない。できないことを書いてもしょうがないので、できることを優先してもらいたい。 

○第２次総合計画でできなかったもの、進捗のまとめにつ

いては審議会にも提示し、ご意見をいただいた。基本計

画の中でなるべく取り入れられるように今後編さんを進

めたい。時代の流れもあり、当初と内容が変わってしま

うものもある。今後、修正や見直しはあり得ると考え

る。 

5 

○「あふれる笑顔のまち村上」では、まちの将来像が想像できない。例えば、「観光文化都市 村

上」や「田園都市…」とかとなれば、村上の目指すものが見えてくるものがある。これでは何も

見えてこない。サブタイトルのようなものを追加してもよい。 

○サブタイトルを入れられるか考えたい。 

イメージがしやすいように、「１．まちの将来像」 

下段の、「まちの将来像に込められたまちの姿」の 

説明文に追加した。 
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6 

○市民からメールをもらっている。このようなことを市民の皆さんが思っていることを踏まえて、

よく検討していただきたい。 

①「現在、第３次総合計画が審議会で進められていますが、10 月にパブリックコメント、答申と

時間が無くなってきています。新年度予算編成に間に合わせるには 12 月議会で議決しなければ

ならず、総合計画の実施計画も厳しい状況にあると思います。また、観光基本計画も手つかず状

態であり、前回は検討委員会も行わず、担当課の独断で計画されてしまいました。総合計画は１

年延長したにもかかわらず、総合計画を半年足らずで仕上げるというのは非常に残念です。前回

は１年以上もかけて作りました。」 

②「村上市のホームページで第３次総合計画の内容が公表されていますが、直接、検索しないと見

れないようになっています。こっそり載せてあるとしか思えません。最上位計画をこのような扱

いでいいのでしょうか。」 

③「第３次計画の素案は、第 2次計画の丸写しです。時間がないからしょうがないと思いますが。」 

○メールの内容を貴重なご意見として今後に活かしていく。 

①短期間で作ったというのは、限られた期間の中で、市とし

ても精一杯、広く意見を聞きながらやってきたつもりであ

る。それが短いというご批判は甘んじで受けなければいけ

ないが、第２次総合計画は今年最終年度でもあり、今年度

中に策定しなければならない。このスケジュール感で動い

ていることをご意見いただいた方に伝えていただきたい。 

また、第２次総合計画を策定した際の期間については、平

成 27 年度に総合戦略をつくり、その後、総合計画を平成

28 年度に策定したため、その点で期間が長いとみられて

いるのではないかと考える。 

②ホームページの閲覧に関しては、ホームページのあり方に

ついて検討させていただきたい。こっそり載せている意図

は全くない。 

③①と同じ。 

7 ○基本計画について、全員協議会などで説明や意見を述べる場は作れないか。 ○議会事務局と相談させていただきたい。 

 


